



GOBIERNO DE
MÉXICO



AYOTZINAPA
COMISIÓN PARA LA VERDAD Y ACCESO
A LA JUSTICIA DEL CASO AYOTZINAPA

Anexo 4

Reuniones de trabajo de la Comisión
para la Verdad y Acceso a la Justicia
del caso Ayotzinapa

Agosto de 2022



GOBIERNO DE
MÉXICO



AYOTZINAPA
COMISIÓN PARA LA VERDAD Y ACCESO
A LA JUSTICIA DEL CASO AYOTZINAPA

Anexo 4

Reuniones de trabajo de la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa

Agosto de 2022

26 de septiembre 2018.

Reunión del Presidente electo con padres y madres de los estudiantes desaparecidos



Primera reunión de los padres y madres de los 43 estudiantes desaparecidos con el entonces presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, quien anunció la publicación del decreto por el que se crearía una Comisión presidencial para el caso Ayotzinapa.

Museo Memoria y Tolerancia

3 de diciembre 2018.

Reunión con el Presidente de la República para la firma del Decreto de creación de la Comisión



En presencia de las madres y padres de los jóvenes desaparecidos, el Presidente de la República, como primer acto de gobierno, firmó el Decreto por el que se instruye establecer condiciones materiales, jurídicas y humanas efectivas, para fortalecer los derechos humanos de los familiares de las víctimas del caso Ayotzinapa a la verdad y al acceso a justicia.

Palacio Nacional

15 de Enero 2019.

Instalación de la Comisión



Se instaló la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa con la presencia de todos sus integrantes, así como testigos de honor de la Oficina de la Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (OACNUDH) y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH).

Secretaría de Gobernación

Anexo

Reuniones de trabajo de la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del caso Ayotzinapa

23 de enero 2019.

1ª Sesión Ordinaria

El pleno de la Comisión acordó la continuidad del Mecanismo Especial de Seguimiento al Asunto Ayotzinapa (MESA) de la CIDH y la realización de entrevistas a personas privadas de la libertad que intervinieron o tuvieron conocimiento de los hechos relacionados con el caso.

Secretaría de Gobernación



28 de enero 2019.

Reunión para dar continuidad al Mecanismo Especial de Seguimiento al Asunto Ayotzinapa

Reunión de trabajo con el objeto de integrar las propuestas y observaciones de las organizaciones de la sociedad civil integrantes de la Comisión al Proyecto de Plan de Trabajo del MESA.

Secretaría de Relaciones Exteriores



07 de febrero 2019.

Reunión de trabajo con el Titular de la Fiscalía General de la República

Con la participación del Fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero, se anunció la creación de una Fiscalía Especial para el Caso Ayotzinapa, para reponer el procedimiento y fortalecer las investigaciones penales del caso.

Fiscalía General de la República



15 de febrero 2019.

Reunión de trabajo con la Secretaría de Salud y la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas

Se presentaron los proyectos de Convenio Victimal y de Lineamientos para el Funcionamiento de la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa.

Secretaría de Gobernación

20 de febrero 2019.

2ª Sesión Ordinaria



El pleno de la Comisión aprobó por unanimidad los Lineamientos para su funcionamiento y se instruyó la realización de reuniones de trabajo con la finalidad de concretar el Convenio de Atención Victimal.

Secretaría de Gobernación

27 de febrero 2019.

Reunión de trabajo con la Comisión Interamericana de Derechos Humanos

Los acuerdos se centraron en proponer un esquema de asistencia y cooperación internacional para el nuevo MESA y un plan de trabajo para el Grupo de Asistencia Técnica (GAT).

Secretaría de Gobernación

Anexo

Reuniones de trabajo de la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del caso Ayotzinapa

01 marzo 2019

Firma del Acuerdo Victimal

Se realizó la firma del Acuerdo mediante el cual se establecen los lineamientos que regirán la planeación, ejecución y evaluación de medidas de asistencia, atención y posibles reparaciones a víctimas en el caso Iguala y/o Ayotzinapa, con la participación de la Secretaría de Salud (SS), la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEAV) y el Gobierno del Estado de Guerrero.

Secretaría de Gobernación

05 de marzo 2019.

Reunión de trabajo con representantes de la Oficina de la Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos

Se acordó convocar como invitada permanente de las sesiones ordinarias a la representación de la OACNUDH e incorporar las propuestas de los padres y madres en la firma del próximo acuerdo con dicha instancia.

Secretaría de Relaciones Exteriores



07 de marzo 2019.

Reunión de trabajo para el seguimiento y formalización del Convenio de Atención Victimal

Se acordó la creación de un Grupo Técnico Específico para dar continuidad a las labores de atención a las víctimas por medio de atención médica prioritaria y permanente a través de la SS, la CEAV y la Secretaría de Salud del Estado de Guerrero.

Secretaría de Salud



11 de marzo 2019.

Reunión Extraordinaria para la presentación informe del Mecanismo Especial de Seguimiento al asunto Ayotzinapa



Con la presencia de la Comisionada Esmeralda Arosemena de Troitiño, Presidenta de la CIDH, se expuso el informe de conclusión del MESA y se dio inicio al GAT para coadyuvar en la investigación a través de la CIDH.

Secretaría de Relaciones Exteriores

20 de marzo 2019.

3ª Sesión Ordinaria



Se solicitó al pleno enviar propuestas a la Fiscalía General de la República (FGR) para ocupar el cargo de Fiscal Especial del Caso Ayotzinapa. Además, se establecieron algunas líneas de investigación propuestas por los padres, madres y representantes de los jóvenes desaparecidos.

Secretaría de Gobernación

28 de marzo 2019.

Reunión de trabajo con el Presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación



Los trabajos se centraron en el intercambio, en vías de colaboración, con el Ministro Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

Suprema Corte de Justicia de la Nación

Anexo

Reuniones de trabajo de la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del caso Ayotzinapa

08 de abril 2019.

Ceremonia de firma de acuerdos entre la Secretaría de Relaciones Exteriores y la Oficina de la Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos

A través de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), el Gobierno de México celebró un acuerdo con la OACNUDH para la asesoría y asistencia técnica en el caso Ayotzinapa.

Secretaría de Relaciones Exteriores



17 de abril 2019.

4ª Sesión Ordinaria

A petición de los padres y madres, se acordó la creación de un grupo de búsqueda en vida y en fosas.

Secretaría de Gobernación



15 de mayo 2019.

5ª Sesión Ordinaria

La Comisión presentó por unanimidad su propuesta para ocupar la titularidad de la Fiscalía Especial y acordó realizar las gestiones para reunirse con Ángel Aguirre Rivero e Iñaky Blanco Cabrera, exgobernador y exprocurador de Guerrero.

Secretaría de Gobernación



19 de junio 2019.

6ª Sesión Ordinaria



Se informaron los resultados de las reuniones sostenidas con Ángel Aguirre Rivero e Iñaky Blanco Cabrera, con el fin de que aquella información que no fue considerada en la investigación inicial del caso fuera atraída en las nuevas indagaciones. Además, se hizo de conocimiento la información remitida por la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) en relación con un presunto estudiante infiltrado.

Secretaría de Gobernación

25 de junio 2019.

Reunión de trabajo con Ángel Aguirre Rivero, ex gobernador del estado de Guerrero e Iñaky Blanco Cabrera, exprocurador.



Como resultado del intercambio entre los padres, madres, representantes, autoridades y Ángel Aguirre Rivero e Iñaky Blanco Cabrera, se acordó la elaboración y remisión de un pliego de preguntas que pudieran arrojar información para el esclarecimiento de los hechos.

Secretaría de Gobernación

26 de junio 2019.

Reunión de trabajo con autoridades de la Secretaría de la Defensa Nacional



Los principales acuerdos alcanzados fueron: la programación de una inspección al 27 Batallón de Infantería en Iguala y la colaboración conjunta para las labores de búsqueda.

Secretaría de la Defensa Nacional

Anexo

Reuniones de trabajo de la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del caso Ayotzinapa

28 de junio 2019.

Reunión de trabajo con el Titular de la Unidad Especial de Investigación y Litigación para el Caso Ayotzinapa

Se acordó compartir la información que otorgó la SEDENA a la Comisión, con la recientemente instaurada Unidad Especial de Investigación y Litigación para el Caso Ayotzinapa (UEILCA).

Secretaría de Gobernación



17 de julio 2019.

7ª Sesión Ordinaria

El pleno de la Comisión acordó que el día 24 de julio se llevaría a cabo una inspección al 27 Batallón de Infantería.

Secretaría de Gobernación



24 de julio 2019.

Inspección en las instalaciones del 27 Batallón de Infantería

En cumplimiento a una demanda histórica de las y los familiares, la Comisión llevó a cabo una inspección al 27 Batallón de Infantería ubicado en Iguala, Guerrero. Los padres y madres recorrieron las instalaciones, incluido el Centro de Fusión de Inteligencia, con la participación de la Comisión Nacional de Búsqueda (CNB) y su personal experto en arquitectura, antropología y arqueología, quienes realizaron el análisis del lugar.

27 Batallón de Infantería, Iguala, Guerrero



01 de agosto 2019.

Reunión de trabajo con autoridades de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos



La licenciada Esmeralda Arosemena de Troitiño, Comisionada presidenta de la CIDH, recordó el compromiso del Estado mexicano de alcanzar resultados en el caso Ayotzinapa y celebró la voluntad política demostrada. Asimismo, observó con beneplácito la participación del Grupo Interdisciplinario de Expertas y Expertos Independientes (GIEI) y del GAT.

Secretaría de Gobernación

21 de agosto 2019.

8ª Sesión Ordinaria



La Comisión acordó solicitar a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) información respecto al actuar de la Policía Federal (PF) en el caso e invitar a la siguiente sesión al Titular de la UEILCA de la FGR, así como al representante de la SEDENA.

Secretaría de Gobernación

10 de septiembre 2019.

Sesión Extraordinaria con la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana



El Subsecretario de Seguridad Pública de la SSPC informó sobre los avances para atender los requerimientos de información realizados por la Comisión y sobre la creación de un Comité de Seguimiento al Caso.

Secretaría de Gobernación

Anexo

Reuniones de trabajo de la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del caso Ayotzinapa

11 de septiembre 2019.

Sesión Extraordinaria con el Presidente de la República

El Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, reiteró el compromiso del Gobierno de México con el caso y se comprometió a sostener reuniones de evaluación con la Comisión, así como invitar al Fiscal General a la siguiente sesión.

Palacio Nacional



17 de septiembre 2019.

Reunión de trabajo con Ángel Aguirre Rivero, Iñaky Blanco Cabrera, Jesús Martínez Garnelo y Leonardo Vázquez

Los exfuncionarios Ángel Aguirre Rivero, exgobernador; Iñaky Blanco Cabrera, exprocurador; Jesús Martínez Garnelo, exsecretario de gobierno y Leonardo Vázquez, ex Titular de Seguridad Pública del estado de Guerrero, se comprometieron a colaborar con la Comisión y manifestaron su disposición para comparecer nuevamente ante la FGR.

Secretaría de Gobernación



18 de septiembre 2019.

Sesión Extraordinaria con el Presidente de la República y la Fiscalía General de la República

En presencia del Titular del Ejecutivo Federal, el Fiscal General de la República y el Fiscal Especial de la UEILCA, Omar Gómez Trejo, se comprometieron a reencausar la investigación en coadyuvancia con las madres y padres de los jóvenes desaparecidos y del GIEI. Asimismo, se acordó iniciar las investigaciones para sancionar a las personas funcionarias que cometieron irregularidades en la integración de la investigación inicial.

Palacio Nacional



10 de octubre 2019.

Sesión Extraordinaria con autoridades de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos



Las y los integrantes de la Comisión, en acuerdo con la Comisionada de la CIDH, Esmeralda Arosemena de Troitiño, establecieron que mediante la SRE se realizaría la contratación de las personas expertas Ángela Buitrago Ruíz, Claudia Paz y Paz y Carlos Beristain, asignándoles facultades amplias para el ejercicio de su función.

Secretaría de Gobernación

30 de octubre 2019.

9ª Sesión Ordinaria



Los y las integrantes de la Comisión revisaron la propuesta de Lineamientos para el funcionamiento e implementación de medidas de protección o de colaboración eficaz para el Caso Ayotzinapa.

Secretaría de Gobernación

11 de noviembre 2019.

Sesión Extraordinaria con el Presidente de la República



El Presidente de la República se comprometió a insistir al Secretario de la Defensa Nacional sobre la eliminación de todo obstáculo a la investigación, así como sobre la obligación de proporcionar aquella información que ayudara al esclarecimiento del caso y que aún no fuera transmitida.

Palacio Nacional

Anexo

Reuniones de trabajo de la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del caso Ayotzinapa

18 de diciembre 2019.

10ª Sesión Ordinaria

El Fiscal Especial Omar Gómez Trejo, presentó los avances realizados en las líneas de investigación elaboradas en conjunto con el GIEI.

Secretaría de Gobernación



08 de enero 2020.

Sesión Extraordinaria con la Fiscalía General de la República

El Fiscal General de la República y el Fiscal Especial para el caso se reunieron con padres, madres y representantes de los jóvenes desaparecidos, así como integrantes de la Comisión y presentaron los avances en la judicialización del caso. Se expuso la necesidad de construir una nueva estructura procedimental para el esclarecimiento de la verdad y enfrentar las dificultades identificadas.

Fiscalía General de la República



08 de enero 2020.

Sesión extraordinaria con funcionarios de la Organización de los Estados Americanos y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos

Como resultado de los trabajos con la Embajadora Luz Elena Baños Rivas, Representante Permanente de México en la Organización de Estados Americanos (OEA) y de Paulo Abrão, Secretario Ejecutivo de la CIDH; se acordó la reinstalación del GIEI, garantizando su independencia y acceso directo y pleno a los expedientes de investigación.

Secretaría de Gobernación



09 de enero 2020.

Sesión Extraordinaria con el Presidente de la República



Se informó al Presidente de la República sobre los trabajos realizados en coordinación con la UEILCA, destacando el reinicio de investigaciones a policías municipales liberados y la elaboración del Acuerdo Ministerial que permitiría al GIEI fungir como coadyuvante en el caso ante la FGR.

Palacio Nacional

06 de febrero 2020.

Sesión Extraordinaria con el Presidente de la República

En sesión extraordinaria, el Ejecutivo Federal reiteró la voluntad del Gobierno de México para esclarecer los hechos y se comprometió a exhortar, con pleno respeto a su autonomía, al Titular de la FGR y al Presidente de la SCJN a promover la ruptura del Pacto de Silencio.

Palacio Nacional

02 de marzo 2020.

Sesión Extraordinaria



Se informó sobre el envío de 3 restos óseos a la Universidad de Innsbruck en Austria, para su análisis genético; además se explicó que se esperaba el resultado del análisis realizado por autoridades mexicanas a 245 cuerpos encontrados en el estado de Guerrero.

Secretaría de Gobernación

Anexo

Reuniones de trabajo de la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del caso Ayotzinapa

05 de marzo 2020.

Sesión Extraordinaria con el Presidente de la República para la firma de convenio de colaboración

Firma del Convenio de colaboración que celebran el Poder Ejecutivo Federal, la Suprema Corte de Justicia de la Nación y la Fiscalía General de la República, para el esclarecimiento de los hechos del caso Ayotzinapa, mediante el cual se comprometieron a cooperar en el esclarecimiento de los hechos, reparar a las víctimas garantizando el derecho de acceso a la verdad y a la justicia, dar seguimiento puntual y permanente al caso y, en su momento, hacer del conocimiento de la sociedad la verdad.



Palacio Nacional

07 de julio 2020.

Sesión Extraordinaria para abordar la identificación de los restos del estudiante desaparecido Christian Alfonso Rodríguez Telumbre

Una vez notificados las y los familiares, el Fiscal Especial y el Equipo Argentino de Antropología Forense (EAAF) informaron sobre la identificación genética positiva en Innsbruck de los restos del estudiante desaparecido Christian Alfonso Rodríguez Telumbre.

El Presidente de la Comisión informó respeto de las labores de búsqueda y la integración del Grupo de Judicialización para coordinar acciones entre el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y la UEILCA.



Secretaría de Gobernación

10 de julio 2020.

Sesión Extraordinaria con el Presidente de la República

Se dieron a conocer los detalles sobre los hallazgos presentados en la sesión anterior y se instruyó, a petición de un estudiante normalista, gestionar una reunión con el Secretario de Educación y las personas representantes de las escuelas normales.



Palacio Nacional

12 de agosto 2020.

Sesión Extraordinaria con el Presidente de la República



El Presidente de la República puntualizó la necesidad de garantizar la verdad y la justicia y garantizó que no habría impunidad. Además, señaló que toda la información veraz sería aceptada con la disposición de otorgar beneficios en penas a quienes la aportaran.

Palacio Nacional

20 de agosto 2020.

Sesión Extraordinaria con el Titular de la Unidad Especial de Investigación y Litigación para el Caso Ayotzinapa



El Titular de la UEILCA expuso los avances en los procesos de judicialización. La SS presentó informe sobre las atenciones brindadas a las y los familiares, en particular las derivadas del Covid-19.

Secretaría de Gobernación

11 de septiembre 2020.

Sesión Extraordinaria con el Presidente de la República



Con la presencia del Presidente de la República y los titulares del Poder Judicial de la Federación y de la FGR, se presentaron los avances de la investigación relacionada con los funcionarios responsables de la denominada “Verdad Histórica”, las acciones para cumplir con las detenciones de diversos actores y se reiteró la instrucción de desarrollar entrevistas con las personas privadas de su libertad debido a su importancia como testigos para romper el pacto de silencio.

Palacio Nacional

Anexo

Reuniones de trabajo de la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del caso Ayotzinapa

18 de septiembre 2020.

Sesión Extraordinaria

Se presentaron avances sobre los acuerdos y la Comisionada Nacional de Búsqueda, Karla Quintana, informó respecto de las acciones de búsqueda en vida. En particular, sobre aquellas realizadas en Mexicali en relación con un joven con características similares a uno de los 43 estudiantes desaparecidos.

Secretaría de Gobernación



26 de septiembre 2020.

Sesión Extraordinaria con el Presidente de la República

El Presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó el evento público "A seis años de los sucesos de Ayotzinapa", donde se dieron a conocer avances públicos en las investigaciones.

Palacio Nacional



28 de octubre 2020.

Sesión Extraordinaria

El GIEI tuvo oportunidad de explicar el contenido de los seis puntos señalados en su Informe como fundamentales para la continuación de la investigación del caso Ayotzinapa.

Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez A.C.



24 de noviembre 2020.

Sesión Extraordinaria



Se informaron las gestiones realizadas para la extradición de Tomás Zerón de Lucio, ex jefe de la Agencia de Investigación Criminal de la entonces Procuraduría General de la República (PGR), por parte de la FGR.

Secretaría de Gobernación

10 de diciembre 2020.

Sesión Extraordinaria con el Presidente de la República



El Presidente de la República indicó que insistiría en la instrucción dada a la SEDENA para que entregara de manera pronta y sin prácticas dilatorias toda la información con que contara. Asimismo, instruyó realizar una solicitud de información al gobierno de los Estados Unidos.

Palacio Nacional

13 de enero 2021.

Sesión Extraordinaria con el Presidente de la República



El mandatario instruyó que las personas integrantes del GIEI que desearan reunirse con el General Secretario y otros integrantes de la SEDENA fueran recibidos y provistos de toda la información solicitada, a través de la gestión del Subsecretario Alejandro Encinas.

Palacio Nacional

Anexo

Reuniones de trabajo de la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del caso Ayotzinapa

18 de febrero 2021.

Sesión Extraordinaria con el Presidente de la República

Se informó sobre la coadyuvancia desarrollada con el GIEI mediante la entrega de información de la FGR, la SEDENA, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) y aquella generada por la Comisión y el seguimiento de procedimientos administrativos contra funcionarios públicos de la entonces PGR.

Palacio Nacional

04 de mayo 2021.

Sesión Extraordinaria

Se informó sobre la entrega al laboratorio de Innsbruck de 14 fragmentos óseos encontrados en la Barranca de la Carnicería, cuyos resultados serían recibidos a finales del mes de mayo; el bloqueo de las cuentas bancarias relacionadas con Tomás Zerón y las entrevistas hechas por el GIEI a elementos del Ejército.

Secretaría de Gobernación

15 de junio 2021.

Sesión Extraordinaria con el Presidente de la República para abordar la identificación genética de los restos del estudiante desaparecido Jhosivani Guerrero de la Cruz

EEEn presencia del General Luis Crescencio Sandoval, Secretario de la Defensa Nacional, se informó al Presidente de la República, la identificación genética del joven estudiante Jhosivani Guerrero de la Cruz realizada por la Universidad de Innsbruck, Austria, con la colaboración del EAAF.

Palacio Nacional



28 de julio 2021.

Sesión Extraordinaria



Se acordó realizar una reunión privada con la UEILCA para dar a conocer información sensible y central de las investigaciones. Además, se informó sobre la entrega de cuatro nuevos fragmentos óseos a la Universidad de Innsbruck y el desarrollo de una jornada de búsqueda en vida del 22 al 26 de junio, como fue solicitado por padres y madres.

Secretaría de Gobernación

16 de agosto 2021.

Sesión Extraordinaria



Se contó con la presencia de miembros del Comité Científico Asesor y se informó sobre la extensión de las jornadas de búsqueda hacia el Ejido de Cocula y la carretera de Coacoyula, además del seguimiento de los procesos de judicialización de personas de interés para el caso como el exgobernador del estado de Guerrero.

Secretaría de Gobernación

6 de septiembre 2021.

Reunión de trabajo con la Comisión Interamericana de Derechos Humanos



La Comisionada Esmeralda Arosemena de Troitiño y la Secretaría Ejecutiva, adscritas a la CIDH, presentaron un Plan de colaboración de dicha instancia con las autoridades mexicanas. Igualmente se reiteró el compromiso por preservar la integridad del GIEI y el fortalecimiento de los trabajos de la UEILCA, especialmente en áreas técnicas.

Secretaría de Gobernación

Anexo

Reuniones de trabajo de la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del caso Ayotzinapa

14 de septiembre 2021.

Sesión Extraordinaria

Gracias a los trabajos realizados con el representante en México de la OACNUDH, Guillermo Fernández Maldonado Castro, además de concretar la propuesta de Plan de Trabajo del MESA, se informó sobre el análisis forense de 269 cuerpos ubicados en Morelos y el inicio de la judicialización en torno a lo ocurrido en el río San Juan.

Secretaría de Gobernación



24 de septiembre 2021.

Sesión Extraordinaria con el Presidente de la República

El Presidente de la República informó sobre el envío de una carta al Primer Ministro de Israel donde solicitó la atención prioritaria a la extradición de Tomás Zerón de Lucio. Asimismo, reiteró las instrucciones y confianza en que tanto la Secretaría de Marina (SEMAR), como la 27 Zona Militar, entregarían la totalidad de los documentos relacionados con el caso y para dar continuidad al proceso de incorporación de peritos para el funcionamiento de la UEILCA.

Palacio Nacional



12 de octubre 2021.

Sesión Extraordinaria

La Comisión acordó la continuidad de las acciones de búsqueda en campo en lugares como Barranca del Tigre y Monte Horeb y darle seguimiento a las labores para unificar la información genética en una sola base de datos.

Secretaría de Gobernación



10 de noviembre 2021.

Sesión Extraordinaria



El Presidente de la Comisión informó sobre el avance realizado gracias a la búsqueda en archivos de la SEMAR, Unidad de Inteligencia Naval, Subjefatura de Inteligencia Operativa de la Armada, la Octava Región Naval en Acapulco, Guerrero y la Guardia Nacional (GN). Y se acordó un acercamiento con diversos colectivos de búsqueda de personas para sensibilizarlos sobre el beneficio común de las búsquedas en campo realizadas por la FGR.

Secretaría de Gobernación

16 de noviembre 2021.

Sesión Extraordinaria con el Comité de Naciones Unidas contra la Desaparición Forzada



En el marco de la primera visita a México del Comité contra la Desaparición Forzada (CED) se destacaron los ejes de trabajo de la Comisión: el acopio de información, la ruptura de pactos de silencio, el acompañamiento en acciones de búsquedas en campo, así como la colaboración con la UEILCA.

Secretaría de Relaciones Exteriores

31 de enero 2022.

11ª Sesión Ordinaria



Las y los integrantes de la Comisión revisaron los avances relacionados con los análisis de archivos de la SEMAR, la SSPC y SEDENA.

Secretaría de Gobernación

Anexo

Reuniones de trabajo de la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del caso Ayotzinapa

23 de febrero 2022.

12ª Sesión Ordinaria

Las y los integrantes de la Comisión discutieron sobre temas relacionados con el acceso a la información; la continuación de las jornadas de búsqueda y el retiro de la presencia en territorio mexicano del MESA.

Además, la Comisionada Nacional de Búsqueda, reiteró su disposición para coordinar la búsqueda en vida requerida por algunos padres y madres.

Secretaría de Gobernación



17 de marzo 2022.

13ª Sesión Ordinaria

La Fiscal General del Estado de Guerrero, la maestra Sandra Luz Valdovinos Salmerón, asumió el compromiso de colaborar con todo aquello que en el ámbito de sus competencias pudiera abonar al esclarecimiento de la verdad y la obtención de la justicia. Asimismo, se anunció el hallazgo de dos piezas óseas susceptibles de análisis genético por parte del Instituto de Medicina Legal de la Universidad de Innsbruck.

Secretaría de Gobernación



31 de mayo 2022.

14ª Sesión Ordinaria

Se contó con la asistencia de la Comisionada Ejecutiva de Atención a Víctimas, Yuriria Rodríguez. Durante su desarrollo se discutió sobre la consulta in situ realizada en los archivos de la Dirección General de Inteligencia de la GN y en lo que fuera el área de inteligencia de la extinta PF. Se destacó la información sobre la entrevista realizada a Tomás Zerón De Lucio, en Tel Aviv, Israel y los avances en su proceso de extradición.

Secretaría de Gobernación





GOBIERNO DE
MÉXICO



AYOTZINAPA
COMISIÓN PARA LA VERDAD Y ACCESO
A LA JUSTICIA DEL CASO AYOTZINAPA